

Un skatepark ludique, social et «fait maison»

LE LANDERON Samedi, l'association Entredeuxride a organisé un événement pour fêter l'inauguration de ses installations renovées.

PAR JESSICA.MONTEIRO@ARCINFO.CH



Les installations conviennent autant aux skates qu'aux trottinettes et aux rollers. LUCAS VUITEL

Colin, 9 ans, casque vert sur la tête et sourire aux lèvres, s'élance sur la rampe avec sa trottinette. Son papa, Eros, l'observe de loin. «Je n'oserais pas le faire, à sa place», confie-t-il en rigolant. D'autres enfants sillonnent les installations, au contact de skateurs confirmés, qui enchaînent les figures, entre deux conseils aux débutants. Tout ce beau monde participe à la fête organisée par l'association Entredeuxride – un clin d'œil à la région Entredeux Lacs – pour célébrer la rénovation du skatepark du Landeron.

Après plus de trois ans de travaux, répartis sur les vacances scolaires, les sept membres de l'association sont fiers de leur création.

«Les infrastructures étaient laissées à l'abandon par la Commune. On a tout remis aux normes, puis on y a mis notre patte en construisant des modules qui nous ressemblent. C'était important pour nous de retaper ce lieu emblématique de notre enfance, pour les jeunes du coin qui aimeraient se lancer», explique Miguel, membre d'Entredeuxride.

La proximité avec l'école primaire, le collège des Deux-Thielles et le Centre d'animation socioculturelle jeunesse (CAP), qui a largement soutenu le projet, attire en effet un jeune public en quête de nouvelles passions.

Le skatepark est d'ailleurs ouvert à tout le monde et à toute heure, pour atteindre le plus de personnes possible.

Il nous laisse avec son papa Eros, qui en profite pour livrer son regard de parent.

«Ces lieux sont importants pour les familles, surtout lorsqu'ils sont proches du domicile. Nous pouvons y aller le soir, après l'école, pendant les vacances, les enfants rencontrent leurs copains de cours... Au-delà du sport, il y a un véritable aspect social, moins présent dans les grands skateparks comme celui de Neuchâtel, par exemple», explique-t-il.

Reconnaissance hors canton

La popularité du skatepark landeronnais dépasse ainsi les frontières cantonales. Maxime, Karyl et Loïc vivent à Bienne. Skateurs depuis des années, ils ont souhaité apporter leur soutien à leurs camarades du Landeron, qu'ils n'auraient pas rencontrés sans leur passion commune.

«C'était un endroit vachement dangereux avant, leur travail est considérable et j'espère qu'il incitera les communes à investir dans de tels projets. Parce que bon, c'est un peu le QG ici... Nous, c'est sûr qu'on fera le trajet depuis Bienne plus souvent», lance Karyl.

Le projet d'Entredeuxride a remporté le prix du concours jeunesse du canton, d'une valeur de 5000 francs. Cette

somme ainsi que les différents dons et subventions communales ont permis de venir à bout du chantier.

Maxime aimerait voir les skateparks se multiplier dans la région. «On remarque que les institutions publiques optent souvent pour des pistes de pump track (réd: un parcours en boucle en béton avec des bosses), alors que, financièrement et d'un point de vue de l'entraînement, ce serait bien mieux d'avoir des infrastructures comme celle construite par Entredeuxride... Il n'y en a vraiment pas assez», analyse-t-il. Pour les Biennois, la reconnaissance de la culture skate ne peut être que bénéfique pour l'animation de la région. «La pratique touche différents domaines (musique, mode), ce n'est pas qu'un sport. Et ça apporte une véritable ouverture d'esprit», affirme Loïc.

Maxime apporte une réflexion presque philosophique. «J'aime comparer le skate à la danse. Il y a une réflexion derrière les figures qu'on réalise, les courbes qu'on prend. C'est à la fois une forme d'art et un moyen d'expression», assure-t-il. Samedi, seule la pluie a finalement découragé les quelques skateurs et adeptes de trottinettes présents, pourtant habitués à passer une bonne partie de leur temps libre sur leur engin.

PUBLICITÉ

perspectivesuisse.ch

Donnez plus de poids au monde rural.

À vous de définir la politique des quatre prochaines années. Chaque voix compte le 22 octobre.

Élections nationales à l'Assemblée fédérale 2023

PERSPECTIVE SUISSE

Au Locle, l'autre bel exemple de rénovation

Le skatepark du Locle est l'autre bel exemple de rénovation du canton de Neuchâtel. Des bénévoles ainsi que des requérants d'asile de Boudry ont lancé le chantier début juillet.

Jérôme Heim, professeur en ingénierie à la Haute Ecole de gestion Arc et membre de l'association Skate in Le Locle (Skill), a d'ailleurs apporté une aide précieuse à l'équipe

du Landeron. «Sans lui, on n'aurait rien pu faire. Il avait toutes les connaissances techniques», relate Miguel, membre de l'association Entredeuxride.

Le skatepark de l'ancien stade de football de la Gurzelen, à Bienne, n'a pas non plus à rougir. Skateurs côtoient visiteurs et artistes dans ce haut lieu alternatif de la ville.